



10. Motion «A5 wie finde ich Nidau von Solothurn kommend»

Der Gemeinderat ist bereit, den parlamentarischen Vorstoss in Form einer Richtlinienmotion entgegenzunehmen.

FDP (Matthias Leiser)

Eingereicht am: 22.03.2018

Weitere Unterschriften: 24

M 177

«A5 wie finde ich Nidau von Solothurn kommend»

Der Gemeinderat wird beauftragt bei den zuständigen Behörden, auf der A5 von Solothurn kommend Richtung Bruggmoos Strassenschilder nach Nidau zu erstellen.

Nidau ist auf der Strecke der A5 (Ostastumfahrung) von Biel Richtung Bruggmoos wie vom Erdboden verschwunden.

Folgende Forderungen sollen erfüllt werden:

- Klare Beschilderung im Tunnel Bruggmoos, von Biel kommend, welche Ausfahrt nach Nidau zu befahren ist
- Nach der Ausfahrt «Port» muss klar beschildert werden in welche Richtung gefahren werden soll um nach Nidau zu gelangen
- Auf der Kreuzung «Müra» soll eine Beschilderung für Nidau via Port erstellt werden

Begründung

Benutzer des A5 Ostastes von Biel kommend finden Nidau nicht. Es sind, weder im Bruggmoos-Tunnel noch auf den Kreuzungen bei der Müra Strassenschilder mit Nidau angebracht worden. Für auswärtige A5 Benutzer muss eine klare Verkehrsführung nach Nidau erstellt und beschildert werden.

Antwort des Gemeinderates

Bei der vorliegenden Motion handelt es sich um eine Motion im abschliessenden Zuständigkeitsbereich des Gemeinderates (Richtlinienmotion). Der Gemeinderat hat bei Richtlinienmotionen einen relativ grossen Spielraum hinsichtlich des Grades der Zielerreichung, der einzusetzenden Mittel und der weiteren Modalitäten bei der Erfüllung des Auftrages. Die Entscheidungsverantwortung bleibt beim Gemeinderat.

Der Gemeinderat ist bereit den Vorstoss in Form einer Richtlinienmotion anzunehmen und beim Bundesamt für Strassen (ASTRA) das Anliegen vorbringen.

Die Signalisation des Ostasts wurde am 13. Dezember 2016 im Bundesblatt publiziert.

<https://www.admin.ch/opc/de/federal-gazette/2016/8807.pdf>



Mit der Eröffnung im Oktober 2017 ist die Zuständigkeit für die Signalisation auf der Nationalstrasse vom Kanton ans ASTRA übergegangen.

Beschluss

Annahme als Richtlinienmotion

2560 Nidau, 21. August 2018 ocs

NAMENS DES GEMEINDERATES NIDAU

Die Stadtpräsidentin Der Stadtschreiber

Sandra Hess

Stephan Ochsenbein